
 
こんにちは、美郷町教育委員会です。 

昨年１１月２日美郷町議会第４回の臨時会で、任期満了に伴

い2人の教育委員が同意承認され、１１月６日に開催された教

育委員会において、教育委員長、委員長職務代理者、教育長が

再任されました。 

昨今の社会情勢は複雑・多様化する中、これからの教育は大

変な時期ではございますが、気持ちを新たに教育委員会の指揮

監督の下、職員一丸となって業務を遂行してまいります。 

今回は、昨年７月からの今年1月までの教育委員会の活動・

行事の状況を紹介します。 

 

【美郷町教育委員】 

委員長：林 朋宏 委員：田邊 積（再任）（委員長職務代理者） 

委員：垣田光子 委員：三上邦彰 委員：田邊哲也 

■美郷町教育委員会事務局 

教育長：田邊哲也（再任） 

教 育 委 員 会 

【教育委員会の開催】 

毎月１回の定例会を開催して教育事務の推進に努めています。 

（１１月６日開催の教育委員会で議題を審議している様子） 

 

教 育 委 員 会 事 務 局 

 

【美郷町教育委員会外部評価委員会の開催】 

 教育行政サービスの質の向上と効率化の実現、徹底したコス

トの削減を図るために、７月２９日に外部評価委員会を開催し、

教育委員会の事務・事業の管理及び執行状況４５項目について、

外部評価委員の皆さんに活発なご意見・提案をいただきました。    

今後とも、より効果的な教育行政の推進に努力してまいります。 

 

外部評価委員のメンバーは次のとおりです。 

藤田哲也（大和小学校PTA）、渡利徳雄(邑智中学校PTA)、 

西上時恵（主任児童委員）、高原登美枝（読み語りすぎの子会）、 

野村 眞（民生児童委員協議会） 

 

【美郷町文化財保護審議会】 

平成２４年度第１回美郷町文化財保護審議会が７月３０日

に開催されました。 

会長、副会長の選出、年間予定を協議し、天然記念物や森原

古道案内板、中原芳煙（潮村出身の日本画家）などの内容につ

いて審議が行われました。 

文化財保護審議会委員のメンバーは次のとおりです。 

会長 林  諄、副会長 野村 眞  

委員 藤原修治、倉橋勝二、振井久之 

 

【大阪体験ツアー】（共催：関西美郷会） 

７月３１日～８月１日に大阪体験ツアーを開催しました。 

町内の小学生２４名と甲子園にて阪神タイガースの試合を

観戦し、翌日には

海遊館を見学し

ました。 

  

【己斐交流】 

８月１８日～８

月１９日にかけ

て己斐学区子ど

も会の子どもた

ちを美郷に招き交流会を開催しました。交流が開始から２５周

年を迎え、盛大に記念式典も行われました。式典では都賀西子

ども神楽団による神楽が上演され、終了後には己斐の子どもた

ちが、都賀西子ども神楽の衣装を着たり子ども同士の交流を深

めたりしました。 

 

【実力アップ！サマースクール】 

町内の中学3年生のみなさんを対象に，進路の目標の実現に向

けて実力アップを図るために「実力アップ！サマースクール」

（8/16~8/18）を開催しました。島根大学，山口大学の現役の

大学生４名をお招きし，学習のサポートはもちろん，勉強の仕

方や将来の進路に関わるアドバイスまでしていただき，価値あ

る３日間を過ごしました。 

 生徒さんの感想には次のようなものがありました。「３日間

集中して取り組めたと思います。大学生の皆さんの勉強法がい

ろいろ聞けてとても勉強になりました。大勢で勉強をやってと

ても集中力がついたと思います。高校受験前の夏休みにいい経

験になりました。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【県同推連浜田ブロック研究会】 

 １０月５日、鳥取環境大学の外川正明先生に「同和教育が大

切にしてきたこと」と題して講演していただきました。ご自身

の教員生活での経験をふまえた内容もあり、大変参考になるお

話でした。外川先生は6月の来町に引き続き2回目です。熱く

語る外川先生に参加者も大いに刺激を受けました。 

 

【通学路安全対策会議】 

１０月１１日、町内各小中学校の通学路の安全について、関

係者が集まり、点検を行いました。 

集まったのは、各地域の青色パトロール隊、川本警察署、島

根県県央県土整備事務所、各小中学校の担当者を始め、役場の

交通安全、道路維持管理担当課（総務課、建設課）で、各校よ

り提出された要点検個所を中心に今後の安全対策について検

討を行いました。 

バスの停車場所の移動や、道路舗装、横断歩道の設置など、

必要な対策を計画し、可能な箇所から随時実施しております。 

 

【社会教育委員研修】 

 第３５回中国・四国地区社会教育研究大会が平成２４年１１

月２１～２２日の２日間、松江市で開催されました。 

美郷町から５人の社会教育委員のみなさんに参加をいただ

き、基調講演、パネルディスカッション、分散会にと社会教育

の役割などについて研修いただきました。 

 
【美郷大学】 

美郷大学では１０月３１日から１１月１日にかけて隠岐の

島へ恒例の修学旅 

行に行ってきまし 

た。あいにくの天 

候で予定していた 

行程を短縮せざる 

を得ませんでした 

が、隠岐の島では 

隠岐独自の文化や 

歴史、史跡はもち 

ろん、離島という条件や、荒れる日本海といった自然環境もう

まく利用して、観光に活かしていました。 

また、フェリーで帰る観光客を見送る島の人の姿には、ホス

ピタリティの重要性を感じました。観光資源の少ない美郷町に

おいて最も重要なものは『人をもてなす』という気持ちだと、

荒れた海での帰路の中、皆さんで話し合いました。 

１２月２日に行われた、歳末たすけあいチャリティーショー

に出演しました。 

地域の伝統・文化を学んだ際に、実際に自分達でやってみよ

うという発案から、地域を明るくするためにはどうしたら良い

か？という想いと結びつき実現しました。 

 練習の機会も少なく、全員揃ったのは本番直前の練習のみで

したが、本番は緊張されていた受講生も全員で共通の体験がで

きたことは良い経験になったと、後日行われた反省会で笑顔と

共に語られました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【みさとほっとあっと広場】 

 １２月９日、みんなでつくる人権のつどい「みさとほっとあ

っと広場」を開催しました。このつどいは「人権についての子

どもたちからの発信」を目的にしています。今年で6回目です。 

今年のつどいは、小中学生の人権学習の取組の紹介や、保育

園児の人権絵画の展示、さらには、落語家「桂こけ枝」さんの

人権講演会や、大和小演劇クラブが作成した映画の上映など、

盛りだくさんの内容でした。 

当日は雪が降りしきる中でしたが大勢の方が来場されまし

た。住民の人権意識の高まりに少しでも貢献できたのではない

かと考えています。 

 

【平成２５年美郷町成人式】 

１月３日に美郷町成人式を開発センター大ホールにて行い

ました。出席者５１名を代表して唐溪悦子さん(宮内)が「いつ

も背中を押してくれる両親に感謝し、これからもたくさんのこ

とにチャレンジしていきたい」と新成人誓いの言葉を読み上げ

ました。 

平成２５年１月 発行：美郷町教育委員会 

  お問い合わせは （電話）７５－１２１７まで 


